

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Karya tugas akhir yang berjudul “Representasi Ranting Pohon Kopi Sebagai Ide Penciptaan Motif Pada Penggiling Kopi Manual” ini telah melalui tahapan proses yang panjang serta pencarian ide dan konsep penciptaan terlebih dahulu. Melalui penciptaan karya ini penulis menyampaikan konsep ide yang digunakan untuk menciptakan sebuah karya kriya kayu dengan pengalaman dan ketertarikan penulis di dunia perkopian. Konsep yang digunakan dalam perancangan perwujudan karya ini diambil dari rutinitas penulis yang bekerja sebagai barista di sebuah kedai kopi yang setiap harinya bergelut dengan mesin penggiling kopi elektrik untuk meracik kopi. Dipilihnya mesin penggiling kopi manual sebagai ide penciptaan karya tugas akhir ini karena ingin memunculkan kembali mesin penggiling kopi yang bergaya *vintage*. Sedangkan untuk motif yang digunakan penulis memilih ranting pohon kopi karena bentuknya yang masih berhubungan dengan kopi dan penulis ingin menciptakan karya yang berbeda dengan karya lainnya.

Pada proses perwujudannya penulis ingin menampilkan sesuatu yang berbeda dengan penggiling kopi manual lainnya dengan menggunakan teknik bubut dan ukir dalam pengerjaannya. Lima karya yang diciptakan memiliki bentuk tabung yang sama namun motif yang ditampilkan dalam setiap medianya satu konsep dengan bentuk yang berbeda, yaitu ranting pohon kopi. Untuk mewujudkan motif ranting pohon kopi penulis menggunakan teknik ukir dan motif yang ditampilkan memiliki kesamaan di setiap sisinya sesuai dengan konsep awal.

Hasil akhir yang diciptakan merupakan karya produk alat penggiling kopi manual dengan dua bentuk tampilan mesin yang berbeda namun memiliki motif ranting pohon kopi pada setiap sisinya. Pada bagian tengah bawah mesin penggiling kopi memiliki laci yang berguna untuk menampung hasil gilingan kopi. Sehingga produk yang dihasilkan

memiliki nilai fungsional maupun non fungsional. Produk karya yang dihasilkan berupa motif pada mesin penggiling kopi manual yang simple namun terkesan estetik dengan bahan dan motif yang diterapkan. Karya yang diciptakan bukan hanya sekedar sebagai karya non fungsional, melainkan juga karya fungsional yang dapat digunakan selayaknya mesin penggiling kopi pada umumnya.

## **B. Saran**

Dalam proses pembuatan karya penggiling kopi yang bertemakan “Representasi Ranting Pohon Kopi Sebagai Ide Penciptan Motif Pada Penggiling Kopi Manual” ini tidak terlepas dari berbagai kendala. Dari awal pembuatan membentuk desain karya dan motif. Pada saat pengerjaan karya penulis melewati banyak rintangan dan kesulitan saat mendesain penempatan motif tersebut supaya tidak penuh dengan motif. Namun hal ini merupakan bagian dari proses pembelajaran untuk kedepannya dalam berkarya lebih matang.

Penulis memiliki kendala pada proses perwujudan. Kendala yang dirasakan penulis terdapat pada bagian pengukuran diameter dan pembuatan lacinya. Kendala selanjutnya ada pada penempatan posisi dan proses pengukirannya sedikit kesulitan karena medianya yang tidak datar. Kemudian untuk proses finishing terdapat kendala pada kondisi cuaca yang tidak mendukung sehingga proses pengeringannya terhambat. Dalam proses pembuatannya membutuhkan kesabaran dan ketelitian untuk mendapatkan hasil yang maksimal.

## DAFTAR PUSTAKA

- Abdullah, R. 2010. *Practice Based Art and Design, Why Not?*. Dalam Jurnal Perintis Pendidikan Fakultas seni Halus dan Seni Reka: UITM.
- Djelantik, A.A.M. 2004. *Estetika Sebuah Pengantar*. Bandung: Masyarakat Seni Pertunjukan Indonesia bekerja sama dengan Arti.
- Gustami, SP. 2004. Proses Penciptaan Seni Kriya, “Untaian Metodologis”. Yogyakarta: Program Penciptaan Seni Pasca Sarjana. ISI Yogyakarta.
- Haryanto Budiman, SP. 2015. *Prospek Tinggi Bertanam kopi: pedoman meningkatkan kualitas dan kuantitas perkebunan kopi*. Yogyakarta: Pustaka Baru Press.
- Rahardjo, Pudji.2021. *Berkebun Kopi*. Jakarta: Penebar Swadaya.
- Ulrich, Karl T. 2008. *Product Design and Development. 4<sup>th</sup> Edition*. Jakarta Barat: The McGraw-Hill, Inc.

## DAFTAR LAMAN

<https://www.sasamecoffee.com/kopipedia/perjalanan-dan-proses-pengolahan-kopi/>

<https://id.wikipedia.org/wiki/Ranting>

<https://id.wikipedia.org/wiki/Jati>

<https://harga.web.id/harga-grinder-kopi-manual.info>

<https://biggo.id/s/grinder+kopi+manual+kayu/?p=2&view=card>

<https://www.bukalapak.com/p/elektronik/elektronik-dapur/coffee-maker/cr6foa-jual-classic-manual-coffee-grinder-penggiling-kopi-manual-klasik>